

Le Quotidien Jurassien
2800 Delémont 1
032/ 421 18 18
<https://www.lqj.ch/>

Medienart: Print
Medientyp: Tages- und Wochenmedien
Auflage: 16'594
Erscheinungsweise: täglich



Seite: 9
Fläche: 37'920 mm²

Auftrag: 3005800
Themen-Nr.: 681002
Referenz:
4990f7cc-227f-433f-911e-bbaa88435713
Ausschnitt Seite: 1/1

Deux jours pour découvrir la diversité de la filière bois

CLR

SONVILIER Les 12 et 13 septembre, le bois sera à l'honneur en même temps (de 9 h à 17 h) dans quelque 90 endroits de Suisse, à l'occasion des Journées du bois suisse organisées par Lignum Suisse. Dans le Jura bernois, les festivités se dérouleront à la scierie SYB, à Sonvilier. Un riche programme a été élaboré pour ces deux jours de fête, qui permettra à la population de découvrir les multiples facettes de la filière du bois et de se rendre compte de son potentiel de production.

L'importance des circuits courts
À la tête de la scierie depuis 26 ans, Yves Bernard n'a pas hésité longtemps avant de répondre positivement à l'appel aux bonnes volontés lancé par Lignum Jura bernois pour accueillir ces journées du bois suisse dans la région. «Ça me tenait à cœur de montrer le savoir-faire local ainsi que l'importance de privilégier les circuits courts», explique celui qui a été chargé de scier le bois utilisé pour la construction de la patinoire de Porrentruy, et qui en fera de même pour la rénovation du collège Stockmar, dans la même ville.

«Exploiter et transformer notre bois ici, c'est important pour la gestion des forêts, pour les emplois, pour l'économie. On voit que le bois est un matériau auquel les gens s'intéressent de plus en plus, mais il est aussi important de s'intéresser à la provenance de ce bois, et d'éviter de le transporter sur des milliers de kilomètres», plaide le patron de Sonvilier, qui entend aussi montrer la diversité et la complexité du métier.

Un riche programme

Son point de vue est largement partagé par André Tellenbach, président de Lignum Jura bernois. «La scierie est un élément clé de la valorisation du bois régional. Mais nous manquons encore d'entreprises capables de le transformer», constate-t-il. Le président se rejouit toutefois de la tendance des autorités politiques de davantage promouvoir le bois suisse. «Surtout au niveau du bois de construction. On le voit bien dans le canton de Berne, où chaque projet de construction publique doit présenter une variante bois. C'est d'ailleurs cette dernière qui a été retenue pour le campus Bienné de la HES bernoise», souligne-t-il

Les 12 et 13 septembre, le public aura donc tout loisir (c'est rare) de se faufiler aux quatre coins de la vaste scierie pour en découvrir le fonctionnement. Une dizaine de postes seront aménagés, qui permettront d'observer les opérations de séchage, d'écorçage, de triage, de sciage, de déchiquetage ou encore de rangement. Des démonstrations avec une scie mobile à poulie des années 1920 seront en outre proposées.

Les écoles de la partie

Divers acteurs de la filière seront en outre présents pour présenter leur secteur d'activité, qu'il relève de la gestion des forêts, du bois-énergie ou encore du secteur de la construction. Un fabricant de skis artisanaux sera même de la partie, tout comme des fabricants de fenêtres et de portes.

L'animation de la journée du samedi sera assurée par l'humoriste franc-montagnarde Laura Chaignat ainsi que par le groupe de musique Rimrock Country Band. La matinée du vendredi sera quant à elle réservée aux écoles, mais le public pourra bénéficier des visites dès 13 h 30. Il sera possible de se restaurer sur place à midi les deux jours.



De l'écorçage au déchiquetage en passant par le tri, le public pourra découvrir chaque étape du fonctionnement d'une scierie.

PHOTO CLR

www.jbs25.ch/grand-chasseral